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Con il numero di dicembre inauguriamo
una nuova rubrica  che troverà dimora
nella pagina due di San Cesario Notizie. 
“Cartoline da San Gèr” non è una nuova
pagina Instagram ma una modalità per
rendere eterne alcuni scorci del nostro
territorio. 
Se volete partecipare al progetto vi
invitiamo a pubblicare i vostri scatti per
raccontare il nostro paese e il suo
paesaggio sui social con il tag
#cartolinedasanger e taggando il profilo
IG del Comune di San Cesario sul Panaro
(@comunedisancesariosulpanaro).

Le foto di questa prima raccolta sono di:
1: @pulgastefano
2, 4, 5, 6, 7, 8, 9: @prandingiorgio
3, 4: @foto.grafica
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Salutiamo il 2024, anno importante 
per il nostro Comune che ha visto 
il rinnovo dell’Amministrazio-

ne Comunale, per abbracciare il 2025, 
a cui guardiamo con grande fiducia e 
speranza. In questo numero partiamo 
proprio da qui, dai progetti avviati in 
questi mesi e che caratterizzeranno la 
prima parte del 2025. Alcuni di essi 
sono in continuità con quanto abbiamo 
fatto nel mandato precedente. Come ad 
esempio gli interventi di forestazione: 
dopo i 2000 alberi piantati negli anni 
scorsi, ecco nuovi interventi per ren-
dere San Cesario sempre più verde e 
vivibile, sempre privilegiando la zona 
a margine dell’autostrada, ma anche in 
zone importanti come il Parco Boschet-
ti e i laghi di Sant’Anna. In continui-
tà col recente passato anche i progetti 
per giovani di San Cesario; la novità di 
questi giorni è la partenza del progetto 

“Orienta-menti… direzione la vita” che 
offre momenti aggregativi e strumenti 
di orientamento scolastico per i nostri 
giovani. Ma anche, come detto, nuovi 
progetti: abbiamo iniziato a ripensare 
il centro storico dopo l’apertura della 
circonvallazione, avviando alcune azio-
ni per un centro più attrattivo e vivo, 
di cui ne proponiamo una sintesi nelle 
pagine successive. Guardiamo quindi al 
2025 con grande fiducia, consapevoli 
delle sfide importanti che abbiamo da-
vanti, ma con immutato entusiasmo e 
la convinzione che grandi risultati ar-
riveranno. Per questo, voglio rivolgere i 
migliori auguri di Buon Natale e felice 
anno nuovo a tutti i cittadini e a tutta la 
comunità di San Cesario. Buona lettura.

Francesco Zuffi
Sindaco di San Cesario sul Panaro

Verso un 2025 di grandi sfide
e importanti traguardi per San Cesario
Si chiude un anno importante con tanti progetti iniziati
e che troveranno realizzazione nei prossimi mesi

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

Screening Day: una giornata dedicata
alla salute della propria pelle

Il 30 novembre scorso si è tenuto nei locali 
del Circolo Arci di San Cesario un incon-
tro interessante e molto partecipato sulla 
prevenzione dei tumori della pelle. L’even-
to è stato promosso da Canfiel Scientific, 
azienda leader nella commercializzazione 
di macchine dermoscopiche, con la col-
laborazione del Comune di San Cesario 
sul Panaro. Nella prima parte, ottime 
relazioni della Professoressa Longo e del 
Professor Spadafora, hanno spiegato ai 
cittadini tecniche di auto-diagnosi delle 
situazioni potenzialmente pericolose del-
la nostra pelle, azione fondamentale per 
una prima diagnosi di queste patologie. 

A seguire, una visita dermoscopica gratu-
ita per i cittadini presenti, con l’obiettivo 
di una prima analisi dettagliata di even-
tuali situazioni che possono essere me-
ritevoli di un approfondimento clinico. 
Un ringraziamento sincero a Canfield per 
questa giornata, fondamentale per ribadi-
re ai cittadini l’importanza della preven-
zione per la salute, della pelle, ma più in 
generale di tutti gli aspetti che riguardano 
la nostra salute.

Foto: un momento dell’incontro 
del mattino con gli esperti
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Amministrazione comunale

Centro Storico,
prime azioni per il cambiamento
I progetti per migliorare l’attrattività del cuore del paese nei primi mesi del 2025

Iniziata la nuova legislatura dopo le 
elezioni di giugno: questa ultima par-
te del 2024 è dedicata alla program-

mazione degli obiettivi dell’Amministra-
zione per il prossimo triennio. Nei giorni 
scorsi abbiamo presentato al Consiglio 
Comunale il Documento Unico di Pro-
grammazione e il Bilancio del Comune. 
Con questi documenti ci proponiamo di 
iniziare a dare concreta attuazione al no-
stro programma elettorale: sono molte 
le azioni programmate, ma una in parti-
colare è al centro del lavoro della Giunta 
Comunale: si tratta del rinnovamento del 
centro storico. Voglio quindi fare il punto 
su tre azioni che sono i primi passi per 
raggiungere questo obiettivo.

Viale Vittorio Veneto,
la situazione
Con l’apertura della circonvallazione, la 
strada del centro, viale Vittorio Veneto 
appunto, è rimasta a oggi di competenza 
della Provincia. Sebbene infatti la nuova 
circonvallazione sia la variante alla Strada 
Provinciale 14, attualmente il tratto del 

centro rimane provinciale. Per poter in-
tervenire all’ammodernamento del centro 
storico, è indispensabile che questa strada 
diventi di gestione comunale, così da ave-
re maggior libertà di azione per gli inter-
venti su arredo, manto stradale, viabilità. 
Per questa ragione, nel mese di ottobre 
scorso, l’Amministrazione ha chiesto uffi-
cialmente alla Provincia il declassamento 
di viale Vittorio Veneto, così da avviare il 
percorso previsto per riconoscerla come 
strada comunale. Questo passaggio do-
vrebbe avvenire nella primavera 2025.

Commercio e attrattività
del centro storico
Una delle sfide per il nuovo centro storico 
sarà quello di renderlo attrattivo, parten-
do ovviamente dalle attività commerciali. 
Per sviluppare una strategia di crescita 
dell’attrattività del nostro centro, l’Am-
ministrazione ha avviato uno studio di 
fattibilità finanziato dalla Regione Emilia 
Romagna. Questo studio ha l’obiettivo di 
sviluppare una strategia di intervento per 
commercio locale, servizi, turismo e tutti 

gli altri elementi che possono contribui-
re a migliorarne l’attrattività. Il percorso 
partecipativo è iniziato con incontri mi-
rati con commercianti, associazioni di 
categoria, associazioni, e si concluderà 
entro febbraio 2025.

Villa Boschetti,
la cultura al (in) centro 
Si concluderanno a gennaio 2025 i lavo-
ri di ristrutturazione delle sale di Villa 
Boschetti. Questo lavoro consegnerà al 
Comune una Villa ancora più bella e fun-
zionale per l’organizzazione di momenti 
culturali e ricreativi. Oltre a questo im-
portante intervento, abbiamo dato avvio 
ad uno studio per attuare il progetto di 
Villa Boschetti “Casa della Cultura” per 
rendere la nostra villa e il parco al centro 
della vita del nostro paese.

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

“3 azioni
per rinnovare
il centro storico”

L’energia Culturale di Kinò Campus
Modesta Compagnia dell’Arte: un anno di successi e nuovi orizzonti per il 2025

Modesta Compagnia dell’Arte si conferma 
come un faro della scena teatrale locale, 
con una stagione 2024 ricca di spettacoli 
che spaziano dalla prosa al dialettale, pas-
sando per l’operetta. Con ben 14 eventi 
all’attivo, la compagnia ha saputo coinvol-
gere il pubblico in esperienze teatrali di 
qualità e varietà. Accanto agli spettacoli, 
sono stati proposti laboratori formativi, 
come quelli di uso della voce e di lettura 
espressiva, che hanno permesso ai parte-
cipanti di esplorare la recitazione in pro-
fondità. Non mancano i laboratori per 
bambini, culminati in un saggio finale che 
ha regalato ai più giovani l’emozione di 

esibirsi davanti al pubblico. Nel 2025, la 
compagnia amplia i suoi orizzonti con la 
rassegna Kinokamente, che porterà artisti 
da tutta Italia a San Cesario, con un ricco 
programma di spettacoli e laboratori tea-
trali. I nuovi eventi promettono di stimola-
re la cultura locale e di offrire opportunità 
di crescita artistica per tutte le età.

Kinò Campus di San Cesario: un 
anno di cinema innovativo

Anche il Kinò Campus del Centro Cul-
turale Almo ha avuto un anno di gran-

di successi. Il Kinò Campus del Centro 
Culturale Almo ha promosso la cultura 
cinematografica con una programmazio-
ne che ha spaziato dalla sperimentazione, 
invitando alcuni dei maestri del cinema di 
ricerca - su tutti Michele Sambin e Mauro 
Santini -, all’impegno sociale: attraverso il 
cinema sono stati affrontati temi come il 
terremoto dell’Emilia e l’identità di genere. 
Recente l’omaggio ad Hitchcock, fra musi-
ca e film. Per il 2025, propone il 12 marzo 
la proiezione di Apocalisse nel deserto di 
Werner Herzog, presentato da Francesco 
Cattaneo, docente di Estetica all’Unibo, 
cinema d’inchiesta e di ricerca.
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Lavori pubblici,
San Cesario sempre più verde
Nuove alberature, conservazione del patrimonio di Villa Boschetti e dei laghi di Sant’Anna

Piantumazione di quasi 6000 nuovi 
elementi di verde fra alberi e arbusti, 
oltre a interventi importanti sul Par-

co Storico Boschetti e sul parco naturalisti-
co dei Laghi Sant’Anna: questi, in estrema 
sintesi, gli interventi programmati a fine 
2024 e inizio 2025 a San Cesario. Azioni 
destinate a far diventare il nostro territorio 
ancora più verde e sostenibile.

La mitigazione
ambientale dell’autostrada
Continua in modo deciso l’opera di rimbo-
schimento delle aree ai margini dell’auto-
strada, con l’obiettivo di creare nel tempo 
una “barriera verde” che possa attenuare 
lo smog prodotto dall’autostrada, in parti-
colare in corrispondenza del centro abitato. 
Due gli interventi previsti per i prossimi 
mesi: il primo riguarda il terzo intervento 
lungo il bosco urbano di via Berlinguer, con 
la posa di ulteriori 583 alberi e arbusti; il 
secondo è invece il rimboschimento delle 
dune realizzate insieme alla circonvallazio-
ne. I terrapieni ai margini dell’autostrada, 
realizzati lungo via Berlinguer, al centro 

sportivo, e dietro il cimitero comunale, sa-
ranno rimboschite sulla sommità, con la 
stessa finalità, cioè creare una protezione 
verde verso l’autostrada. Questo intervento, 
previsto dagli accordi risalenti alla realiz-
zazione della quarta corsia dell’A1 e inte-
ramente finanziato da Società Autostrade, 
prevede la messa a dimora di circa 5340 
essenze arboree. Gli interventi sono già in 
corso e si concluderanno nel marzo 2025.

Manutenzione Parco Boschetti
Non solo nuovi alberi, ma anche manuten-
zione di quelli esistenti, in particolare per il 
grande patrimonio verde del Parco storico 
di Villa Boschetti. Abbiamo deciso di dare 
corpo a un intervento importante, che parte 
dal censimento aggiornato di tutte le albe-
rature presenti e la redazione di un piano 
biennale di interventi straordinari di manu-
tenzioni. Si procederà quindi con le prime 
opere di potatura, rimonda del secco, trat-
tamenti fitosanitari e rimodellazione degli 
esemplari di maggior pregio. Si interverrà 
anche su esemplari con diverse patologie 
fitosanitari mediante abbattimenti sele-

zionati, al fine di evitare schianti al suolo 
e pericoli per i visitatori del parco, in par-
ticolare nella zona della ghiacciaia. Questi 
interventi saranno realizzati fra gennaio e 
giugno 2025.

Laghi di Sant’Anna
Siamo risultati vincitori di un bando re-
gionale per il rafforzamento delle reti eco-
logiche territoriale e la conservazione della 
biodiversità. Questo progetto prevede due 
interventi principali: la realizzazione di 4 
nuovi stagni permanenti, per creare un 
ambiente adatto a tutte le specie che predili-
gono le zone umide; i nuovi stagni saranno 
realizzati in prossimità di quello esistente e 
saranno collegati tra loro per creare un am-
biente unico. Oltre a questo, si prevede di 
realizzare circa 900 metri quadrati di nuo-
vi prati fioriti, che garantiranno un habitat 
ideale per la conservazione di numerose 
specie animali. Oltre migliorare l’estetica 
e il decoro dell’area dei laghi di Sant’Anna, 
questi nuovi ambienti verdi permetteranno 
di rendere l’area ancora più idonea per lo 
sviluppo di specie animali e vegetali.

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

Amministrazione comunaleAmministrazione comunale

Accademia di Pan: un’offerta 
musicale sempre più variegata

Anche l’Accademia di Pan ha contribuito 
con una vasta gamma di eventi musicali e 
teatrali. Dalle band locali ai cori, dalle serate 
rap alla musica classica, l’offerta ha attratto 
un pubblico numeroso. Non sono man-
cati spettacoli teatrali di alta qualità, come 
quello con Enzo De Caro nel Gabbiano Jo-
nathan Livingston. Con iniziative come il 
Cinema Horror indipendente dello Spasmo 
Fest, Accademia di Pan ha reso San Cesario 
un centro culturale vivace. Il 2025 si pro-
spetta altrettanto ricco, con eventi come il 
Docufilm L’altro Messico e il Festival della 
Cultura Cinese. In sintesi, le iniziative cul-
turali di Accademia di Pan continuano a 
crescere, coinvolgendo il pubblico in espe-

rienze artistiche e stimolando la riflessione 
su temi sociali e culturali di grande attualità.

Foto: l’orto urbano di via Piave
promosso da Aimo

Foto: uno degli eventi musicali
dell’Accademia di Pan
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“Orienta-menti. Direzione la Vita”:
i giovani al centro dell’azione del Comune
Dopo-scuola, sportello dedicato e una web radio le iniziative messe in campo

Sostenere i giovani e le famiglie nella 
scelta della scuola superiore, creare 
spazi e momenti di aggregazione e 

proporre attività progettuali per la cre-
scita dei nostri ragazzi: sono questi gli 
obiettivi del progetto “Orienta-menti… 
Direzione la vita”, promosso dal nostro 
Comune in collaborazione con la Fon-
dazione Peppino Vismara, l’Unione del 
Sorbara e la Cooperativa Estrarre. Si 
tratta di un progetto corposo, che com-
prende diverse tipologie di attività, con 
l’obiettivo di mettere in campo azioni 
efficaci contro la dispersione scolastica 
e il disagio giovanile, che sono fenome-
ni in forte ascesa fra i giovani dopo la 
pandemia. Prima di descrivere le azioni 
previste, desidero rivolgere un sincero 
ringraziamento dalla Fondazione Peppi-
no Vismara, fondazione di base a Milano 
dedicata alla figura del noto imprendito-
re Giuseppe Vismara, molto noto anche 
nel nostro paese per aver diretto per 
molti anni la locale cartiera: Fondazione 
Vismara ha creduto da subito nel nostro 
progetto per i giovani e ha deciso di fi-
nanziarlo fino al dicembre 2026.

L’attività nelle scuole
La prevenzione contro l’abbandono scola-
stico si farà prima di tutto a scuola. In tut-
te le scuole dell’Unione del Sorbara sono 
stati attivati sportelli dedicati ai ragazzi e 
alle famiglie ai quali rivolgersi per avere 
un sostegno e un confronto sul percorso 
scolastico e di vita. “Dimmi, ti ascolto” è 
il nome di questi sportelli, presso i quali 
è disponibile una psicologa specializzata 
nel modo adolescenziale. Fra le attività 
centrali dello sportello, la possibilità di 
avere un consulto approfondito sulla scel-
ta della scuola superiore, momento fon-
damentale di ogni famiglia.

Il dopo-scuola
Non solo scuola, però, ma anche cresci-
ta e socialità. Per i ragazzi e le ragazze 
delle scuole medie prende avvio l’attivi-
tà di dopo-scuola: aperto a tutti e gra-
tuito, nei locali di Villa Boschetti sarà 
possibile trascorrere il pomeriggio in 
compagnia e, sotto la guida di un edu-
catore professionale, saranno proposte 
attività creative e ludiche, ma anche mo-
menti per svolgere i compiti e le altre 
attività scolastiche. Con il dopo-scuola, 
chiamato “Pomeriggio Alternativo” ci 
proponiamo di dare uno spazio gestito 
con attività di valore a tutti i giovani, che 
sia anche un’occasione per sfruttare gli 
splendidi spazi di Villa Boschetti e della 
Biblioteca comunale.

Podcast e web radio
Raccontare il proprio paese e la propria 
vita imparando l’uso di nuovi strumenti 
digitali, come la registrazione, il mon-

taggio audio-video, il we design e tutto 
quando serve per arrivare alla produ-
zione di un podcast e di una web radio, 
compresa l’ideazione e la stesura dei testi. 
Questo laboratorio creativo si svolgerà a 
Kinò Campus, con l’obiettivo di avvicina-
re i giovani a questo spazio e offrire loro 
la possibilità di organizzare altre attività.

Perché questo progetto
Dopo l’indagine #ideagiovani fatta nel 
2021/22 abbiamo voluto continuare il la-
voro per creare sempre di più un paese a 
misura di giovani. Con il progetto “Oren-
ta-menti” traduciamo in pratica questo 
obiettivo, offrendo momenti strutturati 
di aggregazione e crescita per i ragazzi 
di San Cesario. L’obiettivo non sarà solo 
quello di avere attività partecipate e uti-
li, ma fare in modo questo sia il punto 
di partenza per un nuovo protagonismo 
giovanile, che porti i ragazzi stessi a farsi 
promotori di nuove proposte e idee.

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

Amministrazione comunale

Foto: da pochi giorni è partito
il laboratorio di web radio Voci dal campo
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https://orienta-menti.eu
https://www.comune.sancesariosulpanaro.mo.it/
https://www.unionedelsorbara.mo.it/

Un sostegno allo studio, un aiuto
nella scelta della scuola superiore,
laboratori sui video, podcast, web
radio Un’occasione per stare
insieme, poter parlare ed essere
ascoltati.

Laboratorio e workshop per la
creazione di podcast
e l’avvio di una web radio
Per i ragazzi da 11 a 14 anni
Succede a:
San Cesario sul Panaro
Kino Campus - Via Piave,3
Mercoledì dalle 16,00 alle 18,00
Castelfranco Emilia
Biblioteca Lea Garofalo - Piazza Liberazione,5
Martedi’ dalle 16,00 alle 18,00

Uno spazio per studiare ed incontrarsi
con altri ragazzi
Per i ragazzi da 11 a 14 anni
Succede a:
San Cesario sul Panaro
Villa Boschetti - Corso Libertà,49
Martedi’ e giovedi’ dalle 14,30 alle 17,30

Un posto a scuola dove poter parlare
ed essere ascoltati sulla scelta
della scuola superiore
Per i ragazzi delle scuole Medie
Succede a:
Unione dei comuni del Sorbara
Novembre
tutti i giovedì e venerdi mattina dal 7 al 22
Dicembre
tutti i lunedì e mercoledì dal 2 al 18
Gennaio
tutti giovedì e venerdì mattina dal 9 al 17Un progetto di:

Estrarre società coop. sociale onlus
Comune di San Cesario sul Panaro,
Unione del Sorbara,
Grazie al contributo di
Fondazione ‘Peppino Vismara’

Tutte le informazioni sul sito di Orienta-menti

A cura di Accademia di Pan
Partecipazione gratuita
contatti per iscrizioni: accademiadipan@yahoo.it

A cura di cooperativa Aliante
Partecipazione gratuita
contatti per iscrizioni: accademiadipan@yahoo.it

Amministrazione comunaleAmministrazione comunale
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Targa System: più sicurezza con i nuovi 
ausili tecnologici per la Polizia Locale
Consente di intervenire in tempo reale su situazioni come mancata assicurazione e revisione 

Dal 30 novembre le strade di San 
Cesario sono più sicure, grazie 
ad un investimento tecnologico 

in grado di potenziare l’attività di con-
trollo delle pattuglie della Polizia Locale 
del Comune di San Cesario sul Panaro, 
che quotidianamente percorrono il ter-
ritorio.Il Targa System, un dispositivo 
progettato appositamente per le forze 
di polizia che mediante un software di 
riconoscimento delle targhe dei veicoli, 
consente di intervenire in tempo reale 
su una molteplicità di situazioni ano-
male quali la mancanza dell’assicurazio-
ne e della revisione dei veicoli, nonché 
di individuare mezzi rubati o sospetti. 
È sufficiente predisporre una video-
camera all’interno dell’autopattuglia e 
collegarla ad un tablet. La videocamera 
acquisisce le targhe dei veicoli in mo-
vimento ed in sosta, dopodiché il ter-
minale le confronta istantaneamente 
con i dati presenti sulle banche dati del 
Ministero dei Trasporti. Se un veicolo 
risulta non essere in regola, l’equipaggio 
viene avvisato e attiva le procedure pre-
viste. Il sistema può essere utilizzato sia 
in movimento che nei posti di controllo 

per il monitoraggio del traffico sulle ar-
terie principali. Praticamente azzerati, 
dunque, i tempi spesi dagli operatori 
a consultate gli archivi informatici ed 
allo stesso tempo aumentata l’efficacia 
dei controlli stradali. La sanzione pre-
vista per il conducente individuato alla 
guida di un veicolo non revisionato è 
pari a 173 euro, con il blocco del veicolo 
sino al superamento della prescritta re-
visione. Più grave la sanzione per chi è 
al volante di un veicolo non assicurato: 
il Codice della Strada prevede una san-
zione di 866 euro, oltre al sequestro del 
veicolo. Il dispositivo è stato finanziato 
dalla Regione Emilia dopo l’assegnazio-

ne di bando su progetti sperimentali di 
innovazione di rilievo regionale volti al 
miglioramento delle attività di Polizia 
Locale. In particolare la Polizia Locale 
del Comune di San Cesario sul Panaro 
è stata ammessa al contributo di 38.500 
euro, attraverso il quale sono stati ac-
quisiti: un etilometro portatile, pre-test 
per accertamento sull’uso di sostanze 
stupefacenti, un sistema per il rilievo 
automatico mediante GPS degli inci-
denti stradali, il suddetto targa system 
e sono state ri-allestite  con le livree 
grafiche a norma del DGR1557/2021 e i 
relativi dispositivi di emergenza i moto-
veicoli già in possesso del servizio. 

di: Redazione

Foto: il sistema Targa System è già
in dotazione alle pattuglie sancesaresi

A Natale vieni a visitare l’Acetaia comunale

Noi, collaboratori dell’Acetaia comunale 
di San Cesario, in occasione delle festività 
natalizie, approfittiamo della disponibilità 
di questa pubblicazione per ringraziare e 
salutare amici e cittadini del paese che, con 
i loro numerosi campioni di aceto balsami-
co familiare, hanno consentito di portare 
avanti, con buona partecipazione del pub-
blico, un aceto giudicato di ottima qualità 
all’undicesimo palio cittadino presso Villa 
Boschetti. Ringraziamo il sindaco France-
sco Zuffi per il patrocinio dell’evento e la 

sig.ra Loretta Barbieri, consigliera dell’AED 
(esperta degustatori ABTM), per aver par-
tecipato alla premiazione. Un grazie anche 
ai maestri degustatori dell’Aceto Balsamico 
Tradizionale di Modena d.o.p che hanno 
eseguito le sedute di assaggio, valutazione 
e che hanno compilato le schede di valuta-
zione per la classifica finale. Non dimenti-
chiamo di ringraziare anche il numeroso 
gruppo delle Contrade che, con la loro 
gioiosa disponibilità e la premura del loro 
presidente Mario Boiani, hanno reso possi-

bile e accogliente la manifestazione. In con-
comitanza della presentazione dei presepi 
in Villa Boschetti ci rendiamo disponibili 
a visite guidate presso l’Acetaia comunale 
contattando i numeri: 3403463994 (Melli 
Cesare), 3333174210 (Santunione Sergio), 
3358420720 (Maccaferri Ulisse). Come 
sempre il gruppo dell’Acetaia comunale è 
disponibile per consigli, confronti ed ana-
lisi chimiche e zuccherine. Auguriamo un 
felice Natale a tutti e un invito a partecipare 
ancora più numerosi al prossimo Palio.

di: Sergio Santunione

Amministrazione comunale
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Servizi educativi,
si amplia l’offerta per le famiglie

Il Conferimento dei servizi educativi in 
Unione ha rappresentato per il terri-
torio di San Cesario sul Panaro una 

importante occasione per implementare la 
capacità di risposta ai cittadini, sia in termini 
qualitativi che quantitativi. Grazie infatti alla 
progettazione integrata ed in rete è stato pos-
sibile, da questo Anno Scolastico, soprattutto 
nei servizi educativi, incrementare le rispo-
ste ai cittadini sfruttando al meglio su una 
scala territoriale più ampia tutte le risorse a 
disposizione, ottimizzando e specializzando 
gli interventi cosa che ha reso possibile l’in-
cremento dei servizi esistenti e la attivazione 
di nuovi servizi. Allargare in fase progettua-
le visioni e indirizzi ha consentito inoltre di 
consolidare reti di relazione esterne con at-
tori pubblici e privati attraverso costruzione 
di partenariati in un’ottica di sussidiarietà Ed 
è così che nell’Anno Educativo 2024/25 il 
Comune di san Cesario sul Panaro ha am-
pliato l’offerta di servizi con affidi tradizio-
nali, potenziando di 13 posti le sezioni del 
nido Coccinella che arriva così ad accogliere 
59 bambini (46 nell’A.E. 23/24). Dicevamo 
implementazione della capacità di risposta 
anche in termini qualitativi, ed è così che, 
con l’obiettivo di garantire una pluralità di 
offerte e promuovere il confronto tra i geni-
tori e l’elaborazione di una cultura dell’infan-
zia anche attraverso il coinvolgimento attivo 
delle famiglie e della comunità educante, si 
diffondono sul territorio unionale i Centri 
Bambini e Famiglie. Anche a San Cesario è 
così arrivato il Centro Bambini e Famiglie 
che accoglie bambini dai 12 mesi ai 6 anni 
accompagnati da un adulto di riferimento 
nel nido La Coccinella, aperto il martedì dal-
le 15.30 alle 18.30 e il giovedì dalle 9.00 alle 
12.00. Il Centro per le Famiglie si configura 
come un luogo di incontro e socializzazio-
ne, dove la coppia adulto/bambino esplora 
nuove occasioni e opportunità di apprendi-
mento trovando supporto, momenti di con-
fronto e opportunità per crescere insieme. 
All’interno del sistema educativo integrato 

i centri Bambini e Famiglia rappresentano 
una risorsa fondamentale per la comunità 
educante, contribuendo a costruire relazioni 
positive, offrendo ai bambini opportunità 
di gioco in spazi strutturati ed accoglienti e 
sostenendo le famiglie nella funzione genito-
riale. Come ci racconta la pedagogista Sara 
Aureli del Coordinamento pedagogico 0/6 
dell’Unione Comuni del Sorbara, “il Centro 
per le Famiglie è un rifugio per le famiglie: 
spazi sicuri e accoglienti, pensati per favorire 
la relazione tra genitori, adulti di riferimento, 
educatrici e bambini, nonché tra le famiglie 
del territorio. In un mondo spesso frenetico, 
è un luogo dove fermarsi, dedicare tempo di 
qualità e coltivare legami relazionali duratu-
ri nel tempo e profondi. Attraverso il gioco 
condiviso, le routine, i laboratori e le attività 
proposte, adulti e bambini possono scoprire 
nuove modalità di comunicazione e condivi-
sione, rafforzando il loro rapporto”. Il gioco 
nel Centro Bambini e Famiglie è uno stru-
mento educativo fondamentale, valorizzato 
come mezzo per favorire lo sviluppo emoti-
vo, cognitivo e sociale dei bambini. Attraver-
so laboratori e attività strutturate, i più pic-

coli esplorano il mondo, apprendono nuove 
competenze e imparano a relazionarsi con 
gli altri. Per i genitori, partecipare a questi 
momenti significa osservare e comprendere 
meglio i bisogni dei propri figli, imparando a 
sostenerli nel loro percorso di crescita. Uno 
degli aspetti più significativi è la possibilità di 
instaurare legami relazionali positivi. In que-
sti spazi, le famiglie hanno l’opportunità di 
confrontarsi con altre realtà, scambiare espe-
rienze e trovare conforto nei momenti di dif-
ficoltà. Tale rete di supporto è fondamentale 
non solo per i genitori, ma anche per i bam-
bini, che crescono in un ambiente stimolante 
e ricco di relazioni significative. Non solo un 
luogo fisico dunque, ma anche un’opportuni-
tà per costruire percorsi educativi condivisi 
dove l’interazione con educatrici qualificate 
e i costanti momenti di confronto rappresen-
tano l’occasione per riflettere sulle proprie 
scelte educative e sentirsi parte di una co-
munità attiva e solidale. Questa dimensione 
comunitaria rappresenta un valore aggiunto 
in un’epoca in cui le famiglie possono sentirsi 
isolate o in difficoltà nel bilanciare le esigenze 
quotidiane con il benessere dei propri figli.

A cura dell’Ufficio Servizi educativi dell’Unione dei Comuni del Sorbara

Una cultura dell’infanzia attraverso il coinvolgimento attivo delle famiglie e della comunità

Foto: il Centro per le Famiglie è un luogo 
sicuro e accogliente per bambini e adulti

Amministrazione comunaleAmministrazione comunale
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Dalle associazioni

Una storia di Solidarietà
40 anni di Croce Blu Castelfranco Emilia

Il 2025 segnerà un traguardo impor-
tante per la Croce Blu di Castel-
franco Emilia: 40 anni di impegno 

a favore della comunità. Dal 1985 l’as-
sociazione opera nei comuni di Castel-
franco Emilia, Nonantola e San Cesario 
sul Panaro, offrendo servizi di emergen-
za-urgenza, trasporto sanitario e sociale, 
e supporto a persone fragili. Nel 2023, 
con il contributo di oltre 325 volontari e 
una flotta di 31 mezzi, sono stati comple-
tati oltre 20.000 interventi, percorrendo 
più di 515mila km per garantire assisten-
za continua e qualificata. Oltre ai servizi 
di trasporto e soccorso, Croce Blu si dedi-
ca alla formazione della cittadinanza, or-
ganizzando regolarmente corsi di primo 
soccorso e serate educative sulle mano-
vre di disostruzione pediatrica, momenti 
essenziali per diffondere la cultura della 
sicurezza. L’associazione è attivamente 
coinvolta anche in iniziative di protezione 

civile a livello regionale e nazionale, con-
solidando il proprio ruolo di riferimento 
nel volontariato. Le celebrazioni per il 40° 
anniversario saranno un’occasione per 
ripercorrere la storia dell’associazione, 
ringraziare i volontari e la comunità per il 

loro sostegno, e guardare con entusiasmo 
al futuro, con l’obiettivo di continuare a 
crescere e migliorare i servizi. Vi invitia-
mo a seguire i nostri aggiornamenti per 
scoprire tutte le iniziative che arricchi-
ranno questo importante anniversario.

di: Massimo Tesini, presidente Croce Blu

Foto: la nuova ambulanza
donata all’Associazione

Gli auguri e i ringraziamenti delle Contrade
L’associazione delle Contrade di San 
Cesario, da 42 anni presente sul territo-
rio, ha un lungo passato che ci proietta 
verso il futuro. Cogliamo occasione con 
questo articolo per augurare buon Na-
tale e buone feste a tutti i concittadini 
che sempre numerosi partecipano alle 
nostre iniziative durante tutto l’anno. 
Ricordando che tutto ciò non sarebbe 
stato possibile senza la collaborazione 
e aiuto delle altre associazioni locali, 
permetteteci di ringraziare i “ragazzi” 
dal gnoc fret & tigeli del Circolo Arci 
Ennio Garagnani di Sant’Anna sempre 
disponibili, il gruppo Caos senza i quali 
la Festa di Halloween non sarebbe così 

apprezzata dai ragazzi in età scolastica, 
Luppolandia che ci dà una grossa mano 
ad innovare le feste con idee sempre 
nuove, i “Maestri della griglia “ dell’I-
GC/BBQ con le loro specialità e natu-
ralmente tutti coloro che singolarmente 
o in piccoli gruppi ci supportano negli 
eventi. Buone Feste a tutti i sancesaresi 
dalle Contrade!

Foto: il logo dell’Associazione
Le Contrade di San Cesario
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Dalle associazioni

Sempre rivolti all’ascolto
Il 2024 di Solidarietà in Rete

La nostra Associazione ha prose-
guito, in tutti i mesi dell’anno 
che sta per finire, il suo impe-

gno attraverso le proprie attività: il cen-
tro di ascolto, il servizio presso la Piccola 
Bottega Solidale e il supporto nell’appren-
dimento della lingua italiana a cittadini 
stranieri che risiedono nel nostro Comu-
ne. Le aperture dell’emporio, nel 2024, 
sono state 120 e le spese effettuate 1073 
(dato quest’ultimo aggiornato al al 23 
novembre), i nuclei che hanno usufruito 
del servizio sono stati 79, il controvalore 
medio di ogni spesa è stato pari a circa 
50 euro per un totale annuo di 687 euro 
per nucleo famigliare. Il centro di ascol-
to rappresenta un luogo di facile acces-
so, dove le persone possono incontrare i 
volontari ed esprimere le loro difficoltà 
economiche e i loro disagi per eventuale 
perdita di lavoro, di casa o altro.   Dopo 
la pandemia, si è assistito ad un aumento 
di questi casi. Il problema abitativo è pri-
mario. Queste persone non trovano case 
in affitto o con affitto calmierato. Per tanti 
anni non si sono costruite case popolari e 

quindi le persone con poco reddito non 
riescono a pagare gli affitti e le utenze. Il 
diffondersi di questo fenomeno di nuove 
povertà che riguarda quella fascia di po-
polazione, difficile da intercettare, defini-
bile come “ceto medio impoverito” ha ne-
cessità di ascolto e aiuto per riorientare lo 
stile di vita e richiede tempo da dedicare 
da parte di operatori e volontari presenti 
sul territorio. Nell’ambito quindi di una 
collaborazione con il Servizio Sociale ter-
ritoriale dell’Unione dei Comuni del Sor-
bara, la nostra Associazione ha condiviso 
progetti di servizio sociale, personalizzati 
e aderenti alle varie situazioni, program-
mando interventi di tipo economico e 
con una responsabilità condivisa tra gli 
attori del progetto: Servizio sociale, Asso-
ciazione di volontariato e cittadino o nu-
cleo familiare beneficiario. Per la Piccola 
Bottega Solidale il 2024 avrebbe dovuto 
essere un anno di assestamento ma, alla 
luce degli eventi riguardanti il reperimen-
to dei generi in esubero presso la GDO 
(grande distribuzione organizzata) che si 
sono susseguiti dall’inizio dell’anno e che 

ci hanno messo di fronte all’alternativa 
di rinunciare ai generi proposti e per noi 
così importanti o allargare i nostri spazi 
di stoccaggio merci, ci siamo confron-
tanti al nostro interno e abbiamo deciso 
che non potevamo rinunciare a tante do-
nazioni per mancanza di spazio. Pertanto 
ci siamo “imbarcati” nel progetto: imple-
mentazione strutturale della Piccola Bot-
tega Solidale per una sempre maggiore 
lotta allo spreco alimentare. Progetto 
valutato positivamente dalla Fondazione 
di Modena e come tale meritevole di un 
contributo economico. Anche l’attività di 
supporto alle persone straniere per l’ap-
prendimento dell’italiano ha avuto un 
positivo riscontro da parte delle persone 
partecipanti, da inizio anno, tolta la pau-
sa estiva, abbiamo avuto 18/20 iscritte 
mediamente presenti sostenute da un bel 
gruppo di volontarie e volontari. Insom-
ma, concludendo, possiamo archiviare 
questo 2024 come un anno molto positi-
vo per la nostra Associazione. Cogliamo 
l’occasione per augurare ad ognuno di voi 
un Buon Natale e un sereno anno nuovo.

di: Augusto Brighetti, Presidente dell’Organo di Amministrazione

Arci Sant’Anna, è tempo di bilanci

Anche quest’anno, in prossimità delle festi-
vità natalizie, presentiamo un bilancio delle 
attività svolte per poi mandare in archivio 
anche il 2024. Iniziamo ringraziando la cit-
tadinanza per la numerosa partecipazione 
alla Sagra della Tagliatella avvenuta, inu-
sualmente, a metà settembre. Come sempre 
un sentito ringraziamento va al bar Simply-
no per il fondamentale supporto volto alla 
riuscita della manifestazione. Continuano 
le iniziative con i corsi di ginnastica per an-
ziani e la tombola in collaborazione con il 
centro “I Saggi” oltre alle giornate dedicate 
al gioco del Burraco. Informiamo nuova-
mente la cittadinanza che il nuovo defibril-
latore installato presso il circolo è in funzio-
ne. Passando al nuovo anno, nel pomeriggio 

del 5 gennaio 2025, come da tradizione, è 
previsto l’arrivo della Befana che donerà 
a tutti i bimbi di Sant’Anna le tradizionali 
calze con dolcetti e giocattoli. Sarà presente 
anche un animatore che intratterrà i piccoli 
con giochi e magie. In attesa dell’arrivo della 
Befana sarà servito gnocco fritto a genitori 
e nonni, oltre ad una piccola merenda per 
i più piccoli. Una breve chiosa sulla situa-
zione nazionale e internazionale: Sul fron-
te delle guerre è del tutto evidente come in 
Ucraina non vi siano sviluppi volti ad una 
soluzione pacifica e si sia in una fase di stal-
lo e il tutto sulla pelle di una popolazione 
ormai allo stremo; sul fronte Israelo-pale-
stinese si continua ad assistere ad una car-
neficina da parte di Israele condannato per 

crimini di guerra anche dall’Onu. Ciò che 
sgomenta di più è l’indifferenza degli Usa e 
dell’occidente, Usa che sono riusciti a rieleg-
gere un presidente che prospetta un futuro, 
nella migliore delle ipotesi, a tinte fosche. 
Mala tempora currunt sed peiora parantur 
(corrono brutti tempi ma se ne preparano 
di peggiori) ma non ci si può arrendere alle 
difficoltà che se vengono affrontate insieme 
con civismo, solidarietà e senso di comu-
nità rendono meno difficili le difficoltà in 
un’epoca dominata da egoismo ed estre-
mismo. La nostra comunità è, di fatto, un 
insieme di associazionismo e volontariato e 
di questo c’è bisogno oggi. Il circolo ARCI 
“Ennio Garagnani” di Sant’Anna augura a 
tutti un sereno Natale ed un buon 2025.

di: Sergio Santunione, circolo Arci “Ennio Garagnani”
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Lista Civica - Insieme per San Cesario

Un paese in fermento
di: Lara Cappelli, consigliera

Il nostro amato San Cesario è sempre in fermento 
e con ciò continua il lavoro della nostra ammini-
strazione comunale che termina il 2024 con una 
serie di proposte che vanno in aiuto ai cittadini e 
si preparano al triennio 2025-2027, ricco di novità! 
Oltre ad argomenti legati al nostro comune, negli 
ultimi consigli comunali, si sono discusse temati-
che più delicate che danno al dibattito locale una 
visione più generale delle politiche internazionali. 
San Cesario non è un’isola in mezzo al mare, è un 
Comune che inevitabilmente viene impattato da ciò 
che succede altrove. Trattare temi che non riguarda-
no espressamente e solo San Cesario non è un ba-
nale esercizio politico ma bensì un cercare di dare il 
proprio contributo al miglioramento generale. Nei 
prossimi consigli comunali affronteremo tematiche 
come la crisi della produzione italiana ed in parti-
colar modo della meccanica, temi sanitari ed eco-
nomici come il payback delle aziende biomedicali, il 
salario minimo e tanti altri. Di seguito due progetti 
dedicati ai giovani e un ordine del giorno discusso 
in consiglio comunale:

Progetto “LAB T.E.C.”
Realizzato grazie ai fondi europei della Regione 
Emilia-Romagna, è un progetto di sensibilizzazione 
e informazione sul tema della crisi climatica e del-
la transizione ecologica proposto ai cittadini di San 
Cesario. Un progetto che, grazie all’aiuto di esperti 
del settore e a laboratori interattivi, apre il dibatti-
to sulle opportunità e criticità del nostro territorio 
e quali azioni individuali possiamo intraprendere, 
dando spazio a nuove proposte per il paese.

Progetto “Orienta.Menti. Direzione La Vita!”
Si tratta di un progetto rivolto ai ragazzi delle scuole 
medie di San Cesario, che ha preso vita anche gra-
zie al sostegno della fondazione Peppino Vismara 
e che si pone l’obiettivo di contrastare l’abbandono 
scolastico attraverso l’organizzazione di uno spazio 
doposcuola gratuito gestito da educatori profes-
sionali presso Villa Boschetti, sportelli di ascolto 
e laboratori con lo scopo ulteriore di affiancare i 
ragazzi nella scelta della scuola superiore e accom-
pagnarli nel loro percorso. Un progetto che stimo-
la i ragazzi a pensare oltre ad “oggi” e affacciarsi 
ad un “domani” che costituirà parte fondamentale 
del loro percorso di crescita personale e scolasti-
ca. Kino Campus, sportello di ascolto e doposcuola 
presso Villa Boschetti.

Riconoscimento dello Stato di Palestina
Il Parlamento italiano ha recentemente discusso un 
ordine del giorno sul riconoscimento ufficiale dello 
Stato di Palestina, allo stesso modo anche a San Ce-
sario abbiamo portato questa tematica in consiglio 
comunale. La proposta si basa sul principio di due 
Stati e sul riconoscimento dello Stato di Palestina 
come membro a pieno titolo delle Nazioni Unite. Con 
questo ordine del giorno (sebbene questo può sem-
brare un piccolo contributo da parte di San Cesario) 
si è voluto sottolineare l’importanza di una soluzio-
ne pacifica per il conflitto israelo-palestinese. Con la 
presentazione del bilancio di previsione del triennio 
2025-2027, viene data una visione d’insieme del lavo-
ro che la nostra amministrazione attuerà: istruzione, 
diritti sociali, trasporti e mobilità, sviluppo sosteni-
bile e tutela del territorio sono alcuni tra gli ambiti 
oggetto del bilancio. Siamo al termine del 2024 ma ri-
usciamo già ad intravedere qualcosa del futuro di San 
Cesario, ricco di risorse, di potenzialità e di progetti. 
Con questa speranza di pace e questo sguardo verso il 
futuro della nostra comunità il gruppo consigliare In-
sieme per San Cesario augura a tutti un felice Natale e 
un buon anno nuovo! 

Foto: la panchina rossa contro la violenza
sulle donne nel parco di Sant’Anna
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Lista Civica - Viva San Cesario

La salute al primo posto,
la sicurezza subito dopo
di: Luciano Rosi, capogruppo

La “medicina di gruppo” è una nuova modalità del-
la professione del medico di medicina generale, 
grazie alla quale un numero minimo di tre medici 

e/o pediatri sceglie di condividere la stessa sede, garan-
tendo una presenza dal lunedì al venerdì, allo scopo di 
ottimizzare il servizio organizzandosi anche in modo 
da potere accedere ai dati clinici e alle cartelle dei vari 
pazienti, chiaramente previo loro consenso. Resta co-
munque la priorità del rapporto di fiducia con il proprio 
medico curante, ma per urgenze o necessità indifferibili 
i pazienti potranno rivolgersi agli altri medici presenti in 
studio, anche se non sarà l’orario o la giornata prevista di 
ambulatorio del proprio medico, ottenendo una garan-
zia di continuità assistenziale nei casi veramente urgenti. 
All’interno dei locali del vecchio municipio, a maggio è 
stata inaugurata la “casa dei medici di medicina gene-
rale”, con l’obiettivo di arrivare alla “medicina di grup-
po”, che dovrebbe partire a tutti gli effetti dal 1° gennaio 
2025, quando si insedierà il terzo medico di famiglia. Nel 
frattempo nella nuova sede dei medici forse servirebbe 
qualche sedia in più tra anticamera e sala d’aspetto, forse 
qualche indicazione in più, da collocare qua e là, ma so-
prattutto un po’ di rodaggio. Però, per quanto attiene alle 
vaccinazioni antinfluenzali, confidiamo che il prossimo 
anno si possano fare ai “Saggi” o al “Kinò”, per ovviare 
alla congestione di traffico alla quale abbiamo assistito 
fra ottobre e novembre, con pazienti in attesa in sala 
d’aspetto, in anticamera e fin sui gradini delle scale, con 
anziani accompagnati che non sapevano dove sedersi, 
con pazienti che dopo la vaccinazione non trovavano 
posto per sedersi per qualche minuto come sarebbe rac-
comandato fare, quindi occorre rimediare. Sicurezza: nel 
numero precedente abbiamo puntato il dito su quelli che 
riteniamo punti critici della nuova tangenziale. Ne vo-
gliamo aggiungere un altro, cioè il tratto di ciclabile che 
interrompe il percorso della tangenziale in prossimità 
della rotonda per Piumazzo. Chi percorre il tratto ovest, 
cioè arriva da Spilamberto o dal centro paese, vede in 
lontananza la Coop e una strettoia, con un segnale sulla 
destra che invita a ridurre la velocità di guida, ma quasi 
all’ultimo momento, quando un attimo di disattenzione 
potrebbe costare assai caro, soprattutto a chi viaggia in 
bicicletta sulla ciclabile senza preoccuparsi più di tanto, 
perché si sente sicuro, quando sicuro invece potrebbe 
non esserlo. Il fiume, il Panaro, che da secoli scorre son-
nacchioso sul nostro territorio, è uscito in maniera trau-
matica dall’alveo in rare occasioni, ma quando lo ha fatto 
ha devastato senza remissione. Un geologo ha cercato 
di convincerci che il vero disastro può arrivare, ma ogni 
500 anni e quella parte di territorio che noi chiamiamo 
“Ghiarelle” indica dove il fiume uscì nel ‘700, per cui a 
parere di geologo dovremmo dormire sonni tranquilli. 

Ma il clima è cambiato e con ondate di calore sempre 
più forti i fenomeni metereologici estremi si registrano 
anche dove nessuno se lo aspettava. Rappresentano una 
minaccia molto grave che si riflette sugli aspetti più di-
versi della vita dell’uomo, degli animali e delle cose. Per 
fortuna il disastro al momento ci è stato risparmiato, ma 
possiamo continuare a stare tranquilli in presenza di 
piogge che anche qui da noi diventano diluvi? Noi convi-
viamo serenamente col fiume alle porte di casa, scorre a 
poco più di 200 metri da Via Pioppe, dove si è allargata la 
frangia meridionale del capoluogo. Ma basta andare su 
Google Earth e osservare il tracciato del Panaro scendere 
a valle diritto come un fuso e svoltare fortunatamente a 
gomito di fronte al capoluogo, cioè in prossimità della 
“Barca”. Agli inizi del secolo scorso il letto del fiume si era 
alzato e per sicurezza i nostri nonni eressero argini di ce-
mento armato. Poi iniziarono le escavazioni della ghiaia 
accumulata nei secoli sul letto del fiume, per abbassar-
lo, ma soprattutto per realizzare l’autostrada e le varie 
opere pubbliche, case comprese. Dopo che fu deciso di 
non scavare più nel fiume, l’alveo si è nuovamente rial-
zato, creando addirittura una sorta di penisola alberata, 
ma nel frattempo di fronte gli argini di cemento armato 
sono crollati a terra. In presenza delle forti precipitazioni 
che ingrossano i fiumi all’improvviso, che escono, deva-
stano e allagano territorio, basteranno un terrapieno di 
cinque metri di larghezza e l’infossamento del terreno 
rimasto dopo aver scavato vicino a Via Pioppe a proteg-
gerci dal clima impazzito per colpa dell’uomo? Il fiume 
dopo l’ultima piena di ottobre sta erodendo l’argine più 
o meno all’altezza della Canova. Non è detto che vada 
sempre bene come dice il geologo. Con il fiume a tre-
cento metri e il Canal Torbido che scorre intubato sotto 
il capoluogo, riteniamo indispensabile inserire questo ri-
schio idrogeologico tra le priorità assolute da affrontare. 
Buon Natale a tutti.

Foto: un’immagine del Panaro nel punto
dove sta rompendo l’argine in direzione Canova
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Foto: la fabbrica Sibelco di San Cesario

Tante volte abbiamo sentito elogiare il nostro 
paese quale campione di solidarietà e di vo-
lontariato. Qui, infatti, sono sempre pronti ad 

aiutare persone in difficoltà, ammalati, anziani po-
veri e si assiste a delle vere e proprie gare di solida-
rietà. Che cosa significa essere solidali? Cogliendone 
il significato più profondo con parole semplici pos-
siamo dire che significa non restare indifferenti di 
fronte a persone in difficoltà. Ecco, che se ci pensia-
mo su, volendo essere onesti, potremmo affermare 
che qui a San Cesario non siamo veramente solidali, 
perché la solidarietà non è rivolta verso tutti. Infat-
ti, non esiste solidarietà nei confronti di chi abita 
in alcune parti del paese dove la qualità dell’aria è 
particolarmente compromessa. Amici, conoscenti 
lasciati soli ad affrontare un disagio, che impatta pe-
santemente sulla loro qualità di vita: la presenza del-
la polvere di vetro, che impregna l’aria che si respira 
e si deposita ogni giorno sui marciapiedi del cortile 
di casa. Non esiste solidarietà, nemmeno verso chi 
subisce da anni il disagio dei miasmi provenienti 
dalla Far Pro. Il fardello di questi nostri concittadini 
è appesantito dalla noncuranza dei tanti, impegnati 
a guardare solo al giardinetto pulito di casa propria 
e ancor più dal tempo che passa inesorabile senza 
che nessuno prenda seri provvedimenti. Noi di Cen-
trodestra per la Rinascita non abbandoniamo le mi-
noranze del paese, non abbiamo motivi di carattere 
personale, economico o politico per non farci pro-
motori del diritto alla salute di tutti gli abitanti del 
territorio. Vogliamo ripetere che è urgente risolvere 
i problemi d’inquinamento dell’aria per effetto delle 
particelle vetrose e dei miasmi, che impattano sul-
la vita degli abitanti del comparto industriale di via 
Verdi, via Bellini, della zona vicina ai campi sportivi 
e di tutta quella parte del paese più vicina al fiume, 
come via Degli Esposti, via Costituzione, via della 
Resistenza.  La salute dovrebbe essere un diritto, ma 
qui a San Cesario, un paese al contrario che appar-
tiene a un mondo al contrario, si deve lottare con 
forza per difenderla.  Anche se per noi è una lotta 
pesante perché ci sentiamo soli e derisi, non ci ar-
rendiamo e continuiamo a impegnarci su più fronti. 
In questi giorni abbiamo richiesto in modo ufficia-
le la copia dei verbali della Conferenza dei servizi 
di Sibelco e i risultati aggiornati del monitoraggio 
della qualità dell’aria condotti da ARPAE. Abbiamo 
presentato una mozione con richiesta di togliere 
il traffico pesante (escludendo i mezzi agricoli) da 
via Modenese in vista dell’imminente bonifica del 
frantoio più volte dichiarata dal Sindaco Zuffi. In-
fine In data 18 dicembre 2024 presso il Tribunale di 
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San Cesario paese solidale,
ma non troppo
di: Mirco Zanoli e Lodovica Boni, consiglieri

Modena affronteremo un appuntamento importante 
quale il processo contro Far Pro dove ci siamo costi-
tuiti parte civile, senza il sostegno dell’amministra-
zione. Non ci stancheremo mai di denunciare, che la 
polvere di vetro costituisce un pericolo per la salute, 
soprattutto per i bambini, che frequentano i campi 
sportivi, perché s’insinua negli alveoli polmonari e 
non ne esce più generando patologie respiratorie. A 
sostegno di quanto affermato esistono diversi studi e 
pubblicazioni scientifiche, che possono essere con-
sultati online e ci sono i dati ufficiali dei rilievi della 
qualità dell’aria compiuti da Arpae. Non capiamo la 
rassegnazione della maggioranza dei sancesaresi ad 
accettare questo stato delle cose e ci domandiamo 
increduli, dove sia finita la tanto acclamata solida-
rietà. In vista delle feste natalizie dove tutti tendia-
mo a far uscire la parte migliore, potremmo provare 
a immaginarci per un momento nei panni di chi 
denuncia da tanto tempo il disagio della polvere di 
vetro, oppure quello dei miasmi, insomma per una 
volta potremmo fargli sentire il calore della nostra 
vicinanza. Cogliamo l’occasione per augurare a tutti 
i cittadini, un Felice Natale e un Buon Anno 2025. 
Gruppo Centrodestra per la Rinascita.
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Foto: particolare della scheda con il mio parere 
dopo l’assaggio delle lasagne alla mensa scolastica

Lista Civica - Nuovo San Cesario

Chi ci guadagna?
di: Sabina Piccinini, capogruppo

Chi ci ha guadagnato
Dopo il fallimento della “Granulati Donnini” nulla è 
cambiato ed il traffico di camion di ghiaia in via Mo-
denese, è esattamente come prima. L’unica differenza 
è che oggi sui camion compare la scritta “Frantoio 
Fondovalle”, l’impresa, che lo scorso marzo ha acqui-
sito la “Granulati Donnini”, divenendo proprietaria 
dei due vecchi frantoi lungo il Fiume, il frantoio di via 
Modenese ed il frantoio “Ex Lamces” di via Roversi ad 
Altolà. Il frantoio di via Modenese continua a lavorare 
a pieno regime prelevando acqua di falda per la lavo-
razione della ghiaia quando dal 2010 la legislazione 
della pianificazione provinciale (PTCP) lo vieta. Cir-
ca un anno fa abbiamo inviato una diffida ad Arpae 
SAC, la struttura autorizzazioni e concessioni della 
Regione, affinché venisse ritirata al frantoio la con-
cessione al prelievo di acqua di falda. Risposte zero. 
Per la Provincia i due frantoi di via Modenese ed “Ex 
Lamces” sono di “urgente ricollocazione” ormai da 
trent’anni perché sono in un’area vincolata, dove gli 
impianti industriali non dovrebbero più esistere (cit. 
“Documento guida modalità di trasferimento frantoi” 
Provincia di Modena – dicembre 1994). In cambio 
della dismissione dei due frantoi, già dal lontano 1998, 
l’Amministrazione concesse alla “Granulati Donnini” 
centinaia di migliaia di metri cubi di ghiaia. Risultato? 
Oggi i frantoi sono ancora al loro posto, il frantoio di 
via Modenese continua a far girare camion, macina-
re ghiaia e prelevare enormi quantitativi di acqua di 
falda come se vincoli e divieti non esistessero. Quel-
la del “Parco Fluviale del Panaro” è una favola che ci 
sentiamo raccontare ormai da troppo tempo, in nome 
della quale negli ultimi vent’anni sono stati concessi ai 
cavatori milioni di metri cubi di ghiaia. Finora però a 
guadagnarci non è stato, né l’ambiente, né il Fiume, né 
la tutela della nostra acqua di falda. Per questi motivi 
abbiamo presentato un esposto alla Procura. 

Sempre la solita minestra
Per i bambini sancesaresi, anche per questo anno scola-
stico, sarà sempre la solita minestra perché il contratto 
con la “Serenissima ristorazione” con sede legale a Vi-
cenza, attuale gestore del servizio mensa in scadenza 
al 31 dicembre, è stato prorogato fino al 31.8.2025, in 
quanto, secondo i nostri amministratori, un cambio di 
gestione del servizio prima del termine dell’anno sco-
lastico sarebbe stato troppo “complesso ed oneroso” (si 
legge testuale nel documento di proroga). La “Serenis-
sima ristorazione” non è forse onerosa? La proroga fino 
alla fine dell’anno scolastico ci costerà circa 316.125,06 
euro per n. 58’463 pasti stimati. Secondo quanto previ-
sto nel bando di gara la preparazione di pasti dovrebbe 

avvenire nelle due cucine presenti presso il nido e l’I-
stituto Comprensivo “Pacinotti” scelta fondamentale 
perché consente ai bambini di mangiare pasti caldi ap-
pena scodellati. Negli ultimi anni però i genitori in più 
occasioni hanno manifestato rimostranze in merito al 
gradimento della “pappa” da parte dei loro figli, tanto 
da far circolare a scuola un questionario anonimo per 
chieder conto alle famiglie della “gradibilità” dei pasti. 
La sottoscritta, sollecitata dai genitori, lo scorso anno 
scolastico si è ripetutamente recata alla mensa scolasti-
ca per assaggiare, con scarsa soddisfazione, i pasti som-
ministrati. Per la prima volta nella mia vita ho lasciato 
il ragù delle lasagne nel piatto. Un pasto può costare 
alle famiglie fino a 6 euro, non è ammissibile che ven-
ga rifiutato dai bambini. Quanto di quello che verrà 
somministrato dalla “Serenissima”, anche per quest’an-
no scolastico, rimarrà nel piatto? Quanti genitori an-
dranno a prendere i loro figli per non farli mangiare 
alla mensa scolastica? I nostri Amministratori prima di 
prorogare per un altro anno scolastico il contratto alla 
“Serenissima ristorazione” almeno qualche dubbio se 
lo sono posti?

Natale e anno nuovo
Mentre scriviamo questo articolo manca poco più di 
un mese al Natale ed all’anno nuovo, per cui, i migliori 
auguri a tutti i sancesaresi.
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